

Hacia la visibilidad global: la indexación de *Revista Peruana de Urología*

Towards global visibility: the indexing of Peruvian Journal of Urology

Juan G. Corrales-Riveros¹

Servicio de Urología, Clínica Ricardo Palma, Lima, Perú

Desde el año 2025, *Revista Peruana de Urología* se encuentra indexada en Latindex, una plataforma internacional de difusión de revistas científicas y médicas. Este logro es fruto de la visión del presidente de la Sociedad Peruana de Urología, Dr. Manuel Delgado Pacheco, quien comprendió que la indexación debía convertirse en una prioridad institucional. A diferencia de épocas anteriores, en que la responsabilidad editorial recaía en una sola persona, en esta oportunidad se conformó un equipo de trabajo gerencial integrado por el editor, Dr. Juan G. Corrales Riveros, el Dr. Néstor Avilés Martínez y jóvenes urólogos investigadores como el Dr. Giuston Mendoza Chutaya, el Dr. Fernando J. Imán Izquierdo y el Dr. Víctor Eduardo Román Lazarte. Este equipo solicitó el asesoramiento de la editorial española Permanyer, con más de 50 años de experiencia en publicaciones biomédicas, lo que permitió adecuar el formato de la revista a los estándares internacionales, migrando del PDF al HTML y garantizando la presentación requerida para su evaluación en plataformas de indexación.

El número 1 del volumen 29 (enero-diciembre 2024) marcó el inicio de esta modernización, al presentarse ya con el nuevo formato digital. Finalmente, el número 1 del volumen 30 (enero-junio 2025) alcanzó el objetivo de lograr la indexación en Latindex, consolidando así un paso histórico en la trayectoria de esta publicación.

Tal avance se entiende mejor al revisar la historia de nuestra revista. Fundada en 1968 bajo la dirección del Dr. Eduardo Delgado Castro, se publicaron los tres primeros volúmenes hasta 1978, cada uno con un costo aproximado de 100 soles. En 1994, el cuarto número fue editado por el Dr. Julio Pow Sang Yui. Entre 1994 y 1997, el Dr. Gilberto Tam Pow Sang publicó del quinto al décimo números; de 1998 a 2000, el Dr. Humberto Gallegos López se hizo cargo de los volúmenes 11 a 13; y en 2004-2005, el Dr. Alfredo Martínez Velasco editó los volúmenes 14 y 15. En 2008, el Dr. César Heredia Demis innovó al publicar la revista en CD, un formato adelantado a su época. Cabe destacar que, desde el cuarto número, la distribución de la revista en físico fue gratuita gracias a la colaboración de laboratorios como Merck Sharp & Dohme y posteriormente Schering y Hersil, cuyo respaldo se mantuvo hasta 2016.

Desde 2009 hasta 2023, el Dr. Juan Corrales asumió la edición de los volúmenes 17 a 28, etapa en la que la revista ingresó de manera definitiva al entorno digital, publicándose en la página web de la Sociedad Peruana de Urología a partir del volumen 23. Sin embargo, la revista aún enfrentaba dificultades de continuidad y periodicidad. En sus inicios, la falta de publicaciones regulares respondía tanto a limitaciones económicas como a la escasa percepción de los

Correspondencia:

Juan G. Corrales-Riveros

E-mail: jg1corrales@yahoo.es

Fecha de recepción: 12-09-2025

Fecha de aceptación: 28-09-2025

DOI: 10.24875/RPU.25000025

Disponible en línea: 10-11-2025

Rev. Per. Uro. 2025;30(2):39-40

www.revistaperuanadeurologia.com

urólogos sobre la importancia de difundir sus resultados clínicos. Posteriormente, aunque se incorporaban trabajos y presentaciones de congresos, muchos de ellos se publicaban solo como resúmenes y no como artículos completos. La ausencia de una gestión editorial sostenida hizo que los jóvenes urólogos reclamaran una revista indexada; al no contar con ella, preferían enviar sus trabajos a publicaciones extranjeras, aunque la mayoría no lograba publicarlos debido a las mayores exigencias internacionales.

El esfuerzo colectivo de los últimos años ha cambiado este panorama. Hoy, *Revista Peruana de Urología* ofrece a los urólogos peruanos y latinoamericanos una plataforma indexada y reconocida, con dos números anuales y la meta de avanzar hacia

cuatro publicaciones por año, lo que permitirá aumentar progresivamente su impacto científico y consolidar su prestigio académico.

Antes de concluir, deseamos rendir un reconocimiento especial a los editores que nos precedieron, quienes, muchas veces trabajando en soledad y en circunstancias adversas, supieron mantener viva la revista. En particular, nuestra gratitud al Dr. Alfredo Martínez Velasco, que dedicó más de veinte años de esfuerzo constante a la publicación de la revista, ejemplo de perseverancia y compromiso editorial.

Con esta indexación en Latindex, nuestra revista inicia un nuevo capítulo en su historia, reafirmando su papel como la voz científica de la urología peruana y proyectándose al ámbito internacional.